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“550万天价医药费”
医院多收了20万元

核心提示2005年 11月 ，
央视一则关于天价
医 药 费 的 报 道 引 起 举 国 关
注 。该报道详述了患者翁家
与哈尔滨 医 科大学附属第二
医院的 医疗纠 纷 ，此时因花
费总额达到。“550万元以上 ”
的天价 ，成为 2005年影 响最

大的 医疗纠纷案 。
卫 生 部 调 查 组

于 2005年 11、12月 、2006年 1
月三赴哈尔滨进行调查 ，然而 ，
仍无法证实这一罕见事件应由
医院单方面承担全部责任 ，最
终结果很可能远逊此前舆情之
预期。

最新进展
据《健康报》报道 ，被作为中

国 内地 “看病贵 ”的典型——
“哈尔滨天价医药费事件”的调
查结果 ，前天由 哈医大二院麻醉
科主任李文志披露给媒体。

李文志说 ，国家卫生部调查
组一共去了三次 ，前后 28人 。其
实事情已经处理完了 ，但是结果
迟迟没有公布 ，因为调查结果和
当初报道的差距太大 。

医院 目 前的处理结果是 ：纪
检委书记撤职 ，院长停职检查 ，
血库主任撤职 ，心外科重症监护

室主任撤职。
李文志说 ，初步调查 结果

是 ：患者住院 68天 ，花了 132万
元人民 币 ，调查组查 出 违规收
费 20万元 ，医院存在的问题是
管理混乱 、涂改病历 、分解收
费。当初媒体热炒的 “一天注射
100多瓶盐水 ，输 94次血”，是
用 来血液滤过和透析的 ，是合
理的 。

其他费用都是患 者个人 自
己买药和请专家 的 。患 者从高
干病房转到心外科 I重症监护
室 以后 ，北京的专家 、护士长来
会诊了 100多人次 。

国家卫生部新闻 发言人毛群安曾表示 ：哈
尔滨天价医药费事件调查不可能不了了之 。

毛群安在卫生部召开的例行新闻发布会上
说：“由 于这个事件比较复杂 ，不便于做更 多的
评论 。这个事件虽没有拿到结果 ，但是卫生部一
定会检查 ，这个事不可能不了了之 ，一旦有了结
果 ，会及时通报。”

他强调 ，类似这样的事件 ，再次提醒要加强
对医院 ，特别是对大医院的监管 。卫生部在去年
开展医院管理年活动的基础上 ，今年更进一步
强化对大型医院的检查 ，明确提高医院的服务
质量 ，规范职责 ，对群众反映比较大的医院管理
混乱问题应该及时纠正 。

据悉 ，去年 12月 3日 ，毛群安接受有关媒
体采访时曾明确指出 ，“将对患者翁文辉在哈尔
滨医科大学附属第二医院花费 550万元人民币
治疗费一案 ，一查到底 ，并作出严肃处理”。

内幕揭露

患者家属有很深“高官背景”

转科 盛 况 空 前

2005年 6月 1日 ，哈
医大二院 的心外 ICU病
房 ，迎来 了 一位特殊的病
人。当 天的转科过程盛况
空前。两栋楼之间仅 200
米长的小路上 ，加长 的林
肯车和数辆奔驰 、奥迪车 ，
分别把路 口 封锁。几十名
身穿统一制服的保安站在
从高 干病房到 ICU大 门
的两侧 ，以清 出 道路 。病
人抬入急救车后 ，一路无
阻地进入了 ICU病房 。这
位患者就是哈尔滨锅炉 中
学离休教师翁文辉 。

违 规 住进 ICU

据哈医大二院网站介
绍 ，心外 ICU主要承担该
院心外一科 、二科 、三科心
脏直视手术患者术后监护
治疗工作 ，其收治范 围 本
来 并不 包 括 肿 瘤 晚期病
人 。

据 了 解 ，哈医 大二院
ICU病房 主任于玲 范 最
初并不同意病人转入。然
而 ，最终是翁 老先生之子
翁强所请专家的意见发挥
了 作用。6月 1日 凌晨 2
点 ，北京专家打电话给哈医大二院的医务科
副科长王景璐 ，建议将翁文辉转入心外 ICU
监护病房 。

超级会诊 队伍

“ 翁文辉那儿是 ICU的一个小特区。”一
位接近卫生部调查组的权威人士如是说 。

在只有 12张病床的 ICU中 ，翁老先生 占
据了仅有的两单间之一 ，并且得到了一般人
望尘莫及的治疗待遇——由 全国 顶级专家
为其会诊和制订治疗方案 。

从 6月 1日 到 8月 6日 ，在 67天里共有
20多位来 自 北京和哈尔滨的专家在哈医大二
院 ，对翁老先生进行了 100多次会诊。当 地知

情人不止一次表示 ，即使
是黑龙江省级干部 ，往昔
亦从未有此待遇 。

记者辗转获得了一份
住 院期 间 会诊专家 的 名
单。其中 包括北京市朝阳
医院院长王辰 、外科 ICU
主任陈惠德 、呼吸科主任
曹志新等九位医生 ，以及
ICU护 士长和护 士 ；还有
中 国医学科学院肿瘤医院
肿瘤 内 科副主任石远凯 、
解放军总医院血液科主任
楼方定 、北京大学第三医
院血液科主任克晓燕 、哈
尔滨血液病研究所所长马
军等 。

2005年 6月 7日 ，北
京 朝 阳 医 院外 科 ICU主
任陈惠德赴哈医大二院会
诊 ，认为抢救意义不大 。尽
管陈有言在先 ，患者家属
仍然强烈要求不惜一切代
价全力抢救 。

翁 文 辉 的 儿 子
“ 纯粹是 胡 说 八 道 ”

翁文辉是某领导亲属 的说法 ，也在部分
哈尔滨市市民 中 口 耳相传 。记者了解到 ，翁
文辉是哈尔滨市锅炉 中 学离休教师 ，记者
采访了 该校的潘校长和锅炉 厂离休办工作
人 员孙颖 ，他们均表示 ，从来没有听说 翁 文

辉有亲属在政府担任要职 。哈尔滨锅炉厂离
休干部谈长春和 翁 文辉在 1949年时是华东
军政大学的 校友 ，他甚至连 翁文辉的 儿子在
经商都不清楚 。谈长春说 ，翁 文辉在 “文革 ”
后调入哈尔滨市锅炉 中学工作 ，为人低调 ，话
不多 。

翁文辉的儿子翁小刚对记者说 ，关于 “某
领导亲属 ”的传言 “纯粹是胡说八道”。

（ 本报据 新 华 央视 综 合报道 ）

宝石机械公司 分配凭贡献
本 报 讯　近 日 ，宝鸡石 油 机

械有限责任公司 出 台 《经营绩效
责任考核暂行办法》，一个 明显
的特点就是体现 出 “收入 看效
益 ，分配凭贡献 ”的原则 ，更加突
出对责任单位的经营绩效考核 。

宝石机械公司新 出 台 的 《经
营绩效责任考核暂行办法 》充分
体现 “收入看效益 ，分配凭贡献 ”
的特点 ，突 出 公司 所属责任单位

的经营绩效 ，对责任单位进行个
性化考核 ；并按照责权利相统一
的要求 ，以责任单位 自 我创造价
值的工作量为考核基础 ，把经营
绩效 同 激励约 束机制 结 合起来
进行考核 。当 责任单位完成 目 标
值时 ，得基本分 ，超过 目 标值时
给予 加分 ，低于 目 标值时要扣
分 。责任单位考核得分的高低完
全与本单位 当 月 完成的 目 标值

挂钩 ，完成 目 标值的效益高了 ，
收入 自 然就上去了 。在 月 度考核
时 ，紧 密结合 公司主导产品 当 期
产出 量发放奖金 。为了 充分调动
各单位加快 主 导产品 产 出 的 积
极性 ，月 度奖 金的 多 少与产 出 主
导产品的关联程度直接挂钩 ，得
到奖 金 的 多 少与责任单 位的 贡
献大小直接挂钩 。

（ 孙 秦 ）

治国就是治吏
· 姚树林 ·

建 国 初 期 毛 泽 东 说过 这 样 一 段话 ：“治 国 就

是 治 吏 ，礼 义 廉耻 ，国 之 四 维 ，四 维 不 张 ，国 将 不

国 。如 果 臣 下 一 个 个 都 寡廉 鲜耻 ，贪 污 无 度 ，胡

作 非 为 ，而 国 家 还 没 有 办 法 治 理 他 们 ，那 么 天 下

一 定 大 乱 ，老 百 姓 一 定要 当 李 自 成。”

张 子 善 、刘 青 山 当 年 跟 随 毛 泽 东 长 征 到 延

安 ，被称 为 小 红 军 ，建 国 后 一 个 是 天 津 市 市 委 书

记 ，一 个 是 天 津 市 市 长 ，可 他 二 人 将 治 理 淮 河 、
农 民 的 救 灾

款 乱 支 乱 开

占 为 己 有 ，贪

污 金 额 只 有

17万 元 ，被 杀

头 。毛 泽 东 为

此 落 泪 ，批 了

三 条 意 见 ：一 、子 弹 不 打 脑 袋 打 后 心 ；二 、棺 材 由
国 家 置 办 ；三 、子 女 由 国 家 抚 养 ，不 按 反 革 命 家
属 对待 。可 谓 是 杀 一 儆 百 。

前 些 日 子 媒体报道 ，有 关 部 门 要 求在 中 小

学 开展廉政教 育 。看 了 这 条报道 ，总 觉 得 如 鲠在
喉 ，恶 心 欲 吐 。为 什 么 当 官 的 生 病 ，却 让 孩 子 吃

药 ？大 人 有 疾 ，却 让 孩 子 打 针 。难 道 当 今 严 重 的

腐 败 现 象 ，是 因 为 没 有加 强 对孩 子 的 廉政教 育
所 致 ？过 去 有 一 句 话 叫 “转 移 大 方 向 ”，此 举是 否

也 用 心 良 苦啊 。

又 如 我 们 加 强 对 老 百 姓 的 爱 国 主 义 教 育 ，
加 强 对 学 生 的 爱 国 主 义 教 育 ，但 我 们 的 有 些 官
员 却 千 方 百 计 、想 方 设 法 地将 自 己 的 孩 子 送 往

国 外 ，并 以 此 为 荣 ，炫 耀 不 已 。前 不 久 ，看 到 一 篇

关 于 新 加 坡 的 爱 国 主 义教 育 的 文 章 ，“新 加 坡 也

曾 碰 到 一 个 严 重 的 社会 问 题 ，一 些 年 轻 人 国 家

意 识 淡 薄 ，成 千 上 百 的 年 轻 人 一 心 只 想 到 欧 美

读 书 深 造 ，学

成 之后 却 不 愿

回 来 报 效 祖

国 ，有 的 甚 至

举 家 移 民 海

外 。这 种 情 况
引 起 了 新加 坡

政府 的 高 度 重 视 。新加 坡政府 官 员 以 身 作 则 动
员 在 海 外 工 作 的 子 女 无 条件 地 回 国 效 力 ，他 们
的 举 动 受 到 社 会 的 普 遍 赞 扬——以 此 为 镜 ，我
们 的 一 些 官 员 是 否 汗 颜 ？若 尚 能 知 耻 ，则 还 能 有
救 ，否 则 无 救 矣 。

回 头 来 再 看 “治 国

就 是 治 吏 ”这 句 话 ，你 不
觉 得 这 正是 当 今 社 会 的

病 根 所 在 吗 ？
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在工程局国际工程部
的大力帮助下 ，近 日 ，中 国
水 电建设集团公司 同局机
制厂签订了阿尔及利亚苏
夫河谷水净化工程项 目 合
同 。合同 内容为 ：钢板箱模
板 采 购 合 同 ，总 吨 位
1555.8吨 ，总金额 1430万
元。这是机制厂新年伊始
取得的工程开 发开 门红 ，
标志着机制厂跻身于国际
工程项 目 金属结构制造领
域 。

据 《水 利 水 电 新 闻 》

渭南局 电费

回收成绩斐然

截 至 1月 13
日 ，渭南供电局提
前 圆 满 完 成 了
2005年 20.7亿 元

的 电 费 回 收任 务 ，
实现 了 当 年 电 费 、
陈 欠 电 费（277.24
万元）双结零的好
成绩 。

据 《陕 西 电 力 报 》

航天医院瞄准“三级医院 ”

“ 航天医院 中 长期发展 目 标和定位是
建成西安南郊一所相 当 实力的综合三级医
院。”这一振奋人心的 目 标是医院在 2月
14日 至 15日 召 开 的 四 届 四 次职代会 暨
2006年工作会上提出 的。2006年将以医院
规模扩建为重点 ，以医院内涵建设为根本 ，
为实现医院跨越式发展奠定基础 ，力争全
年业务经济收入总额达 5300万元 。

据 《航 天推进 》

3 月 6日 ，西 北 电

建 一 公 司 汽 机 专 业 师

徒 合 同 签 字 仪 式 在 公

司 职 培 楼 三 楼 教 室 举

行 ，师 傅 李 忠 义 在 签

订 合 同 之 前 问 徒 弟

道 ：“你 能 否 做 到 按 时

上 下 班 ，努 力 干 好 自

己 的 本 职 工 作？”徒 弟

李 佳 深 思 片 刻 后 说 ：

“ 这 是 对 我 的 基 本 要

求 ，我 一 定 能 够 做 到 ，

并 虚 心 向 老 师 傅 学

习 ，提 高 自 己 的 技 艺 ，

出 色 地 完 成 公 司 交 给

的 任务。”签 字 仪 式 在

一 片 掌 声 中 进 行 。这

是 该 公 司 继 承 优 良 传
统 ，把 企 业 做 精做 强

的 重 要举措之 一 。

刘玮　潘会昌　摄

人行过街天桥怎能骑
车过呢，对行人和自己都不
安全。您看这位不是骑到 半
截就卡亮了。　张满定　摄

制约我省道路运输业之瓶颈
近 日 ，记者从全省道路运输管

理工作会议上获悉，“十五 ”期间 ，我
省道路运输业取得了一定的成绩 ，
对全省经济社会发展做出了一定的
贡献。但总体来讲 ，全省道路运输
发展仍相对落后 ，存在一些急需解
决的问题 。

资 源 配置 不 够 合 理

据了解 ，目 前我省绝 大 多数企
业挂着高资质的牌子 ，吸 引 大量挂
靠车辆进行粗放式经营管理 ；运输
经济多偏重于数量的增长 ，车辆利
用 率低 ，能源 消 耗高 ，运输效率低
下 ，形成许 多 “形大实弱 ”的 “空壳 ”
公司 。由 于企业产权结构不够紧 密 ，
组织化程度低 ，对车辆缺乏有效的
管理 ，甚至只收费 、不管理 ，一旦 出
事 ，企业管理不能有效处置和解决 ，
而运输管理部门常常是应对单车事
情的管理问题 ，出现了政府将无偿
线路资源许可给经营户 ，营业户将

此作为赚钱的资本 ，倒卖给个体车
主 ，反过来再向政府讨价还价 ，甚至
组织一些黑势力 ，聚众闹事 ，扰乱正
常的运输秩序 。

此外 ，队伍超编严重 ，整体素质
不高 。我省交通运输行业的从业者 ，
驾驭市场和应对复杂局面的能力不
强 ，懂业务 、善管理的人 员比较匮
乏 。有关统计数字显示 ，目 前全省运
管人 员 已达到 7672人 ，其 中 ，大专
以上学历的 占 42.5%，高 中 、中专学
历 占 45.2%，初 中 以 下 学 历 占
12.3%；具有高级专业技术职称的仅
占 0.2%，中级职称的 占 4.4%，初级
职称的 占 3.3%，与交通部规定运管
执法人 员需具备大专以上学历的要
求存在很大差距 。

管 理缺乏 整体 思 考

首先 ，我省交通运输业长期以
来在行业法规建设 、规划制定等管
理基础工作方面存在明显不足 ，在

基础理论研究方面也十分薄弱 ，对
道路运输发展的战略性 、关键性 、政
策性问题研究不够 ，管理观念 、管理
方式比较陈旧 ，工作缺乏前瞻性 、主
动性 ，对实践 中 遇到的具体问题思
考研究不深不透 。

其次 ，运输管理工作机制 尚 不
完善 ，宏观调控没有有效发挥 ，监
管手段落后 ，监管职能不到位 ；一
些企业 、站场长期放松管理 ，唯利
是图 ，随意改变运输功能 、服 务 质
量低下 、不规范的问题比较突 出 ，
致使运输服务水平不高 ，社会反响
比较大 。

另外 ，在道路运输行政许可上 ，
受过去一直实行审批的影响 ，一些
部 门和人 员 仍 习 惯审批权 利 的 运
用 ，但由 于审批权利是在封闭的环
境中 运行的 ，监督机制很难发挥作
用 ，受利益驱使 ，很容易诱发滥用职
权 、越权等现象 ，使市场机制作用得

不到有效发挥 ，运输资源得不到合
理配制 。

物 流 、信 息 化 滞 后

众所周知 ，物流业在我省运输
业尚处于起步发展阶段 ，基础薄弱 ，
与省委 、省政府和省厅提出 的 “大物
流”发展思想还有很大差距 。主要存
在以下问题 ：一是对物流缺乏明确
认识 ；二是物流发展缺乏系统规划 ；
三是物流社会化 、专业化水平低下 ；
四是技术装 备和基础设施滞后 ；五
是物流发展政策不明确 。

与此同时 ，信息化建设明显滞
后于运输业发展的需求。表现在对
道路运输信息化的重要性和作用认
识不清 ，建设的决心和力度不大 ，信
息化系统规划和管理人才缺乏 ，导
致了我省道路运输的信息化建设在
全国处于相对落后的地位 。

本报记 者　薛 生 贵
实 习 生　丁 旭 昌

省交通厅公布公路工程质量举报 电话
本 报 讯　2006年是省委 、

省政府确定的 “项 目 建设年”，
也是交通 行业 的 “加快 建 设

年”。根据 2006年全省交通工
作会议精神 ，陕西省交通系统
将努 力 实现 交通 又 快 又 好发

展 ，为彻底解决公路建设
质量问题 ，努力提高工程
质量水平 ，陕西省交通厅
制定了全省公路工程质量

举报调查处理办法 ，设
立了专门机构 ，专职查
处 公路建设质量问 题 。

为更好地接受社会监督 ，现将
全省公路工程质量举报 电话公
布如下 ：

陕西省交通厅基本建设工
程质量监督站：029-88408563

陕西 省 交 通 厅 建 设 管 理
处：029-88400951　（宗 合）

新车安全评价体系七月 出台
本 报 综 合 消 息

在 中 国 汽 车 技 术 研
究 中 心 举 办 的 信 息
交流会上 ，记者 了 解到 ，今年 7月 1日 后 ，我 国 也
将拥有 自 己 的车辆安全评价体系 NCAP。

据汽研 中 心 当 日 公布 的 资 料显示，C-NCAP将
由 三个试验项 目 和两个加分项 目 组成 。其 中 必做 的
试验项 目 包括正面 100%重叠 刚性壁障碰撞试验 、正
面 40%重叠可变形壁障碰撞试验 、可变形壁障侧面
碰撞试验 。每项试验的满分为 16分 。另 外两加分项

目 分 别 为 安 全 带 提
醒 装 置 ，满 分 为 2
分 ；以 及 侧 面 安 全

气囊和气帘项 目 ，分值为 1分 。全部项 目 总分为 51
分 。

各项试验 中 按照试验假人的受损伤程度打 出 分
值。C-NCAP分 六个 等 级 。据 了 解 ，C-NCAP评
价并非 国 家强制性项 目 。目 前在我 国 安全法规 中 只
对车辆 100%重叠 正 面 碰 撞有 强 制性要求 ，而此 次
C-NCAP中 则增加侧面碰撞及尾部碰撞的要求 。

千
阳
　
重
金
鼓
励
群
众
修
路

本 报 讯　近

日 ，千 阳 县 拿 出
49.4万元财政专款 ，
对去年在文 明 家 园
建设 中 做 出 显著成
绩 的 93个 村 进 行
了 补助性奖励 。据
了 解 ，千 阳 县 已 累
计 兑付村组整修道
路奖金 167万元 。

从 2004年 开

始 ，该县就启动了
文 明 家 园 建 设 工
程 ，扎实开展 清理
农村 “三堆”（柴
堆 、粪堆 、土堆）、
治理 “三乱”（乱
泼 污 水 、乱 倒 垃
圾 、乱 堆 杂 物 ）、
美化 “三 口”（路
口 、街 口 、家 门
口 ）整治活动 。在
此基础上全面开展
村组道路整修 ，县 上 因 村 制
宜 ，经 济条 件好 的 村要求一
步到位 实现主干 道路水 泥硬
化 ，一 般 村 实 现 柏 油 硬 化 ，
经济条 件较 差 的 村实现砂石
化 。为 了 确保 文 明 家 园 创建
活动取 得实效 ，县上 对实施
道路建设的村组按路面标准 、
里程进 行补助性奖 励 ，经验
收 合格 的 水 泥 硬化路面每公
里补助 5万 元 ，油 化路面每
公里 补助 3万元 ，砂石化路
面每公里补助 0.7万元 。至 目
前 ，全县共 兑付奖 167万元 ，
硬 化 整 修 村 庄 道 路 819条
557.6公里 。　（谢 红 江 ）


